



PRESSEMITTEILUNG

AktivGlück & NaturSchönheit: Radfahren in und ab Konstanz

Konstanz | Ausgezeichnete Radwege mit atemberaubendem Blick auf Bodensee und Alpen, neue Radevents und Routen, zahlreiche Übernachtungsmöglichkeiten und jede Menge Freizeitspaß: Für Radfans ist Konstanz der ideale Ausgangspunkt für natürliche Entdeckertouren rund um den Bodensee. Ob individuell gestaltbare Ausflüge, geführte KulturRadtouren inklusive spannenden Informationen zur Geschichte von Konstanz und der Region oder eine Kombination aus Radfahren und außergewöhnlichen Erlebnissen wie dem Insel- und Vulkanhopping: Hier ist für alle das ganz persönliche Rad-Highlight dabei. Einfach losfahren, anregende Sinnesimpulse erleben und Erinnerungen schaffen. Top-Fotomotive inklusive ...

Bodensee-Radweg

Rund 260 Kilometer auf 8 Etappen: Der 1983 initiierte Bodensee-Radweg gehört zu den beliebtesten Radstrecken Europas. Er verbindet faszinierende Landschaften mit regionalen Kulturschätzen und anspruchsvollen Steigungen inmitten der Vierländerregion Bodensee (D, CH, A, FL). Von Einsteiger:innen über Familien bis hin zu Radprofis kommen auf dem mit vier ADFC-Sternen zertifizierten Radweg alle gleichermaßen auf ihre Kosten. Wer stets auf der Seeseite fahren will, umrundet den See im Uhrzeigersinn – die Strecke führt größtenteils am Wasser entlang und ist zudem meist eben. Auch Ausbau und Beschilderung sind top: Einfach dem Radler-Symbol mit blauem Hinterrad folgen.

Für mehr Komfort sorgen die Sterntouren, denn statt am Stück von A nach B geht es jeden Tag von Konstanz aus auf eine andere Etappe und abends zurück. Zahlreiche Restaurants, Cafés, Bars und Boutiquen sowie das LAGO Shopping-Center, spannende Museen, das Stadttheater und die Therme laden ein, den Tag entspannt ausklingen zu lassen. Tipp: Der Naturcampingplatz Litzelstetten-Mainau liegt direkt am Bodensee-Radweg.

KulturRadtouren

Beim Radeln Neues lernen: Unter dem Motto „Der unbekante Bodensee“ erkunden Rad- und Kulturfans auf fachkundig geführten KulturRadtouren die Vierländerregion Bodensee auf überraschend andere Weise. Spannende Anekdoten, kulturelle Highlights, viel Wissenswertes über die Historie und einen anregenden Natur-Kultur-Mix gibt es von April bis Oktober bei themenspezifischen Touren. Start und Ziel ist Konstanz.

Tipp: Die neue, geführte Radtour „1300 Jahre Kloster Reichenau – mit dem Fahrrad zum Jubiläum“ ermöglicht es das Reichenau-Jubiläum per Rad zu erkunden!

Rheinradweg

Auf gut 20 Kilometern führt der für alle Fitnessstufen geeignete Rheinradweg von Konstanz bis ins



schweizerische Stein am Rhein. Die Strecke entlang eines der längsten Flüsse Europas begeistert mit malerischen Dörfern, bezaubernden Panoramaaussichten und der Schönheit der Flusslandschaft.

Hohenzollern-Radweg

272 Kilometer und knapp 2150 Höhenmeter: Auf dem ADFC-klassifizierten Radweg verbindet sich aktiver Naturgenuss mit faszinierender Geschichte und malerischen Ausblicken. Burgen, Schlösser und Klöster laden zum Entdecken adeliger Spuren ein. Die letzte Etappe führt von Bodman-Ludwigshafen nach Konstanz.

Tipp: Die neuen Palafittes-Routen führen ab Anfang Juni per Rad zu Fundstätten der prähistorischen Pfahlbauten am Bodensee und bieten die Möglichkeit, diese digital zu erkunden – denn sie befinden sich weitgehend unter Wasser. QR-Codes an den Stationen führen zu Texten, Bildern, Videos und Audioaufnahmen mit spannenden Informationen rund um das UNESCO-Welterbe. Weitere Informationen gibt es unter www.palafittes-route.eu.

Kein Fahrrad? Kein Problem!

Die Stadtwerke Konstanz erleichtern das Leben und machen mobil. Das Fahrrad-Mietsystem [„konrad Rad und Lastenrad“](#) bietet rund um die Uhr zahlreiche Mietstationen im Stadtgebiet. Auf Schiffen und Fähren ist die Fahrradmitnahme ebenfalls bequem möglich. Wer lieber auf dem Wasser unterwegs ist, freut sich auf den 29. März: Dann beginnt die Schifffahrtssaison der Weißen Flotte. Natur pur zu Fuß gibt es bei Premiumwanderungen auf dem „SeeGang“ oder dem „Hegauer Kegelspiel“ – genussvoller Wanderspaß für alle Sinne.

Neu: Grenzüberschreitendes VeloPicknick Konstanz (D) / Kreuzlingen (CH)

Radliebhaber:innen können sich freuen: Am 28. April findet zum ersten Mal das grenzüberschreitende VeloPicknick Konstanz/Kreuzlingen statt. Dabei radeln alle gemeinsam eine Strecke von rund 12 km (rund 6,7 km auf der deutschen Seite) durch Konstanz und Kreuzlingen. Die Tour führt über öffentliche, für den Radverkehr üblicherweise nicht zugängliche Straßen. Start und Ziel ist in Konstanz auf Klein Venedig. Anschließend sind alle eingeladen, den Nachmittag gemeinsam in gemütlicher Atmosphäre und bei entspannten Beats auf Klein Venedig ausklingen zu lassen. Vor Ort sind ein kostenloser Fahrradparkplatz, gratis Fahrrad-Checks, Infostände rund ums Rad und regionale Kulinarik geboten. Ein buntes Rahmenprogramm mit dem Heart Chor der Musikschule Kreuzlingen, der Jugendmusikschule Kreuzlingen und einer Akrobatikeinlage der Parrot Cheerleader aus Konstanz rundet die Abschlussveranstaltung ab. Für 2025 ist eine Fortsetzung geplant. Weitere Infos zum VeloPicknick gibt es unter www.konstanz-info.com/velopicknick.

Weitere Informationen auf www.konstanz-info.com/radfahren